



# 鳥高ジャーナル

令和7年度版  
栃木県立烏山高等学校  
那須烏山市中央3-9-8  
☎ 0287-83-2075

那須烏山市の皆様、こんにちは。烏山高校の生徒の努力の成果と本校独自の取り組みをお届けします。

(下図参照) 令和6年度卒業生の進路状況です。卒業生が130名でしたので、国公立大学に17名が合格し、1割を超えており、この規模の学校としてはかなり健闘しており、生徒を伸ばしているのではないかと考えております。

(裏面参照) 「烏山学」は、那須烏山市が抱える課題を解決するための方策を地域の大人たちと一緒に考えることにより、課題解決能力を育てることを狙った本格的な地域課題解決型キャリア教育です。地域の皆様から多大なるご支援、ご協力をいただき、大変感謝しております。

新制烏山高校として共学校となった本校は、今年度で18年目を迎えました。本校の良さである「穏やかで温かみのある雰囲気」、「少人数でじっくり考えられる学習環境」、「懇切丁寧で熱心な指導」、「地域と密接した探究学習『烏山学』から受ける刺激と知的好奇心」を継続していきますので、今後とも烏山高校をよろしくお願ひいたします。

## 令和6年度卒業生合格・内定状況

### (1) 大学合格者数一覧

大学名	総数	学部	学科	人数
<国公立>				
山形大	2	理	理(数学)	1
		工	機械システム	1
福島大	2	人文社会	経済経営学類	2
茨城大	2	工	情報工	1
			物質科学工	1
宇都宮大	4	共同教育	学校／教育人	1
		工	基盤／化学系	1
			基盤／機械系	1
		農	農業環境工	1
新潟大	1	経済科学	経済総合	1
釧路公立大	1	経済	経済	1
群馬県立女子大	1	文	国文	1
前橋工科大	1	工	建築都市環境	1
都留文科大	1	教養	学校教育	1
尾道市立大	1	芸術文化	日本文	1
島根県立大	1	国際関係	国際／国際関係	1
<私立>				
郡山女子大	1	家政	生活科学	1
国際医療福祉大	12	薬	薬	1
		保健医療	看護	1
			言語聴覚	2
			視機能療法	3
			理学療法	2
		医療福祉	医療福祉・マ	3
作新学院大	3	経営	経営	2
		人間文化	心理コミュニケーション	1
白鷗大	14	法	法律	3
		経営	経営	7
		教育	発達／スポート	2
			発達／児童教	2
文星芸大	1	美術	美術	1
上武大	1	ビジネス	スポーツ／救急救命	1
駿河台大	1	スポーツ	スポーツ	1
ものづくり大	2	技能工芸	建設	2
淑徳大	1	教育	こども教育	1
和洋女子大	1	人文	心理	1
工学院大	1	建築	建築総合	1
大正大	1	臨床心理	臨床心理	1
大東文化大	2	外国語	英語	1
		経営	経営	1
帝京大	6	経済	地域経済	2
		理工	バイオサイエンス	3
			機械・精密シ	1
東京工科大	1	デザイン	デザイン	1
東洋大	2	文	史学	1
		国際イブ	国際地域	1
二松学舎大	1	文	文	1
日本大	1	工	機械工	1
湘南医療大	1	保健医療	リハ／理学療	1
令和健康科学大	1	リハビリ	理学療法	1
<b>大学計</b>	<b>71</b>			

### (2) 短期大学合格者数一覧

短期大学名	総数	学科	人数
作新学院大女短大	1	幼児教育	1
<b>短期大学計</b>	<b>1</b>		

(令和7年3月31日 現在)

### (3) 専門学校等合格者数一覧

専門学校等名	総数	学科	人数
<県内>			
栃木県農業大学校	2	農業総合	1
		畜産	1
栃木県立衛生福祉大学校	1	歯科衛生	1
栃木県央産業技術専門校	1	自動車整備	1
関東職業能力開発大学校	1	生産技術	1
済生会宇都宮病院看護専門学校	2	看護	2
栃木医療センター附属看護学校	1	看護	1
宇都宮市医療保健事業団体附属宇都宮准看護高等専修学校	1	看護	1
国際ファッションビューティ専門学校	5	エステティックビューティー	3
		ファッション	1
		メイク・ネイル	1
大原スポーツ公務員専門学校宇都宮校	4	公務員	2
		医療事務	2
国際看護介護保育専門学校	3	こども学科幼稚園教諭・保育	1
		医療事務学	1
		看護学科	1
宇都宮ビジネス電子専門学校	3	チャイルドマイナード	1
		公務員総合	2
国際ベット総合専門学校	2	ベット総合	2
宇都宮アートアンドスポーツ専門学校	1	声優・アナウンス	1
宇都宮メディア・アーツ専門学校	1	ビジュアルデザイン	1
宇都宮日建工科専門学校	1	建築設計	1
国際テクニカル調理製菓専門学校	1	調理経営学	1
さくら看護専門学校	1	看護	1
専門学校日産栃木自動車大学校	1	自動車整備	1
栃木介護福祉士専門学校	1	介護福祉	1
<県外>			
東京スクールオブミュージック&ダンス専門学校	2	Vtuberエンターテインメント	1
		ダンス＆アクターズ科	1
東京スポーツ・レクリエーション専門学校	2	バーソナルトレーナーインストラクター	1
		スポーツビジネス	1
東京すし和食調理専門学校	1	和食調理科(2年制)	1
東放学園専門学校	1	放送芸術	1
横浜こども専門学校	1	子ども総合	1
<b>専門学校等計</b>	<b>40</b>		

### (4) 就職先一覧

就職先	人数
<民間>	
矢崎部品栃木工場	20
鬼怒川グランドホテル	5
トヨタ自動車、コメリ、ヤマダ電機、鳥山信用金庫、JA南那須、吉野工業所、シボレックス、日本栄養給食協会、ハーベストネクスト、	2
こぶしの丘、三誠(なすの斎場)、キーサンオート、ジョイコム	各1
<公務員>	
栃木県警(行政)、那須烏山市役所	4
塩谷広域行政組合消防本部、自衛官候補生	各1
<b>就職計</b>	<b>24</b>

### 【進路状況(実人数)】

( ) 内は昨年度	
大学	国公立 16(12) 私立 48(61) 64(73)
短期大学	1(6)
専門学校	県内 32(47) 県外 7(12) 39(59)
就職	民間 20(11) 公務員 4(0) 24(11)
その他	2(3)
合計	130(152)

## 「烏山学」について

地域課題解決型キャリア教育「烏山学」は、昨年度で八年目を迎え、予定された取り組みを順調に終えることができました。主な取り組みとしては、一年生で「山あげ体験学習」と「課題研究」、二年生で「課題研究」、三年生では「課題研究」と「和紙漉き体験（卒業証書作り）」を行いました。

中でも、「烏山学市民向け成果発表会（八月二十四日　烏山公民館）」では、一

般のお客様に対して生徒たちの研究発表を行いました。今年度は、JR烏山線の利用促進のためのさまざまなアイディアや「なすから健康マイレージ」の利用促進などを発表しました。

このような活動が行えたのも、那須烏山市役所をはじめとする公的機関の皆様、地域を支える企業の皆様の御協力あってのことでした。そして、各分野において活躍される同窓生の皆様が、本校生を指導してくださいざる姿は、大変ありがたいものだと感じました。今後とも活動の充実を目指して参りますので、何卒御理解、御協力のほどよろしくお願ひします。



3年 市民向け発表会



1年 山あげ体験学習

### 卒業生より 中学生に向けて

鳥山高校の良さ

宇都宮大・工・基盤工・応用化学  
薄井 亜由季

私が思う烏山高校の良いところは、学習面や部活動面が充実していることはもちろん、他にも様々な活動を通して学びがあることです。

私が最も感動したことは、先生方が自分の志望する進路に向けて、ものすごく協力的で、熱心に指導してくださるということです。私や友人が進路を迷っていた時や受験対策をしていた時、先生方は何度も相談に乗ってくださったり、受験対策に協力してくださつたりと、とても親身になって全力でサポートしてくださりました。また、烏山高校には、「烏山学」という地域の課題を考えるプログラムがあり、那須烏山市における興味・関心のある分野について、地域の方々と協力して探究することができます。この活動を通して、問題発見・課題解決などの能力を向上させることができます。社会に出ても役に立つことが多くあると感じています。



3年 市民向け発表会

皆様にお伝えしたいことは、「誰しもが大きな可能性を秘めている」ということです。

茨城大・工・情報工  
藤木 駿太



1年 いちごの学校

### 鳥山高校の良いところ

福島大・経済経営  
神山 駿斗

私の考える烏山高校の良いところは、自分の進路実現のための環境が整っている事です。総合的な探究の時間で行われている「烏山学」では生徒一人ひとりが自分の興味ある分野の理解を深めることができます。私自身、烏山学を通して地域おこしに興味を持ち、将来、町に貢献できる職業に就きたいと考え、専門知識を身につけるために大学に進学することを決めました。また、烏山高校では先生方が手厚いサポートをしてくださいま

す。私は進路実現に向けて、学習面はもちろん、受験期のようなプレッシャーのかかる場面でも精神的に支えていただきました。皆さんも烏山高校の整った環境を活かして、自分の進みたい進路を見つけてみてください。

### 可能性を信じ、努力する

茨城大・工・情報工  
藤木 駿太

この経験を通して、私は「誰にでも成長する可能性がある」ということを強く実感しました。かつての私のように、「自分にはできない」と思っている方がいるかもしれません。しかし、環境や自分自身の努力次第で未来は大きく変わります。

だからこそ、自分の可能性を信じ、一步を踏み出すことが大切である、と私は考えています。